

## LA CIRCULACIÓN

### HA APARECIDO EN LA "GACETA" UN NUEVO REGLAMENTO

En la «Gaceta» de Madrid, y en el número correspondiente al día cinco del actual, se ha insertado el nuevo Reglamento que regula la circulación urbana.

Este texto legal ha sido concebido con todo lujo de detalles y en él incluso se dan gráficos para enseñar cómo ha de efectuarse el cruce de los vehículos, su circulación por una plaza, las señales que advierten las características de las vías, públicas, y manera de interpretar a un guardia urbano en el movimiento de sus brazos, cuando con ellos dirige el tráfico.

Es indudable que el dicho Reglamento se ha hecho para las grandes poblaciones de intensa circulación, aunque obigue por entero hasta en el pueblo más pequeño.

Una de las innovaciones que se introducen entre los usuarios de las Matriculas de Pruebas es la creación de la llamada Placa de Transporte, por medio de la cual el concesionario podrá transportar por carretera un automóvil, desde el sitio en que haya de recogerlo hasta la provincia en la que sea distribuido, sin exponerse a multas ni a denuncia de ninguna índole.

Y esto que a primera vista parece una ventaja enorme para el Agente de cualquier Marca de automóviles, es un perjuicio puesto que se les obliga a adquirir otra placa, con el consiguiente abono de derechos.

Las llamadas hoy Matrículas

de Pruebas hacen el mismo efecto que esas Placas de Transporte. Y tan es así que seguramente los Agentes, si estas últimas son más baratas, preferirán adquirirlas mejor que las de Pruebas.

Debemos hacer constar que las Matriculas de Pruebas, de seguir restringiendo su uso, terminarán por desaparecer. Seguramente será ésta la única provincia en donde se en torpezca la circulación de coches con las mencionadas matrículas.

Existe entre los distribuidores, que algunos de ellos pagan la Patente del máximo que la Ley les autoriza, un muy razonable descontento pues al salir con sus coches de Pruebas a la carretera, las autoridades les dificultan la circulación con diversas clases de pretextos. Ya el nuevo Reglamento trata del uso de las Placas de Pruebas por toda la provincia de la Jefatura de Obras Públicas que las concedió y establece sanciones para los que circulen con ellas por provincia diferente.

Está muy bien que el Gobierno se preocupe de la circulación y la regule, pero es deber de los encargados de velar por el cumplimiento de la Ley, complacerse con el espíritu del legislador, que tiende a facilitar el tránsito no a entorpecerlo aplicando la letra de los textos legales que en algunos casos no expresa exactamente, lo que se ha querido decir.

## EN LA EXPLANADA DEL ARENAL

### El jazz ban de los ocho Manel on's y el cinematógrafo

Continúa sus brillantes actuaciones la agrupación musical, los ocho Manel on's en el Reina Victoria, y como de ordinario, la gente acude a admirar el trabajo de los artistas.

Manel on's con sus notas cómicas hace reír al público que acude todas las noches en busca de solaz esparcimiento de las faenas del día. También acúa con rancio éxito en dicho café la cantante de aires regionales Josefina Valero, que en sus cortas actuaciones se ha captado ya las simpatías del público murciano.

El señor Nieto, propietario del Hotel, tiene contratados para después de la actuación de los 8 Manel on's otras agrupaciones musicales que vienen precedidas de gran fama.

Como hay para todos los gustos, también los cafés Moderno y del Sol, donde a diario se proyectan interesantísimas películas, se ven muy concurridos por el público, admirador del arte mudo, contribuyendo a esto el escogidísimo programa de películas que se exhiben en la pantalla.

### La cosecha de trigo y la importación

Una revista técnica agrícola ha hecho público que este año la cosecha de trigo es excelente en España, superando en un 20 por 100 a la del año anterior. Alegrémonos, pues, de que las elegiacas lamentaciones de los labradores no hayan sido una realidad.

Este año, en casi toda España, la cosecha de trigo es bastante mejor que la del anterior. El año anterior—señalémoslo—la cosecha fué buena. Pero a causa de ciertas maniobras, no bien esclarecidas, faltó trigo en los mercados y fué preciso, meses atrás, autorizar la importación de trigo extranjero. Esperemos que este año sea posible no importar ni un solo grano.

La producción española debe bastar al consumo nacional. Y basta. Pero raro es el año en que no es preciso autorizar la importación. Este año último pudiera servirnos de ejemplo fehaciente. La cosecha no fué excesivamente mala. Había, según los cálculos, suficiente trigo para el mercado nacional durante el año. Pero—como hemos dicho—fué preciso autorizar la importación de una cantidad apreciable, vista la falta de trigo en los mercados.

¿Causas? Confesamos sinceramente que no las conocemos. Acaso sea que se exporten algunas cantidades de trigos y esas cantidades sean superiores a las que se pueden enviar. Acaso la autorización para importar trigo extranjero haya sido provocada este año por algún movimiento acaparador. No sabemos las causas, pero conocemos los efectos. Y estos han sido la importación de trigos exóticos.

Este año la cosecha es bastante mejor. De esperar es que se baste y sobre a las necesidades nacionales y no tengamos, como en el año anterior, que importar trigo extranjero. Importar trigo significa reconocer que no tenemos bastante con el que producimos. Y esto en un país como el nuestro que emplea en la agricultura más del cincuenta por ciento de los brazos trabajadores es un poco perardojico y un mucho vergonzoso, y debemosevitar.

## Agradecimiento

Sr. Director de LEVANTE AGRARIO  
Muy Sr. mío: Le suplico la inserción de las siguientes líneas:

Como demostración de agradecimiento que con el triste motivo de la larga enfermedad y fallecimiento de mi querida hija María (d. s. g. h.) y en la imposibilidad de dar las gracias a innumerables amigos tanto de ésta como a los que se hallan ausentes que constantemente se interesaron por su estado y asistieron a su entierro y funeral, lo hago por medio de este periódico en mi nombre, en el de mi esposa y demás familia quedando muy reconocido por todas cuantas atenciones me han dispensado cuya gratitud guardaré eternamente.

De Vd. atto. afmo. amigo y s. s. q. e. s. m.

Joaquín Bosque

## LA ACTUALIDAD POLITICA EN LA CORUÑA

### E v a j e de os ministros a G l e a

Madrid, 10. Esta mañana salió para Lugo el ministro de Gracia y Justicia don Galo Ponte.

El domingo marcharán a Santiago de Compostela los ministros de la Gobernación, Fomento, Instrucción Pública, Trabajo, Marina y Hacienda.

Cornejo y Calvo Sotelo se trasladarán a Castro-Urdiales y Comillas, respectivamente donde veranean. El día 13 saldrán para La Coruña para asistir al Consejo que se celebrará en aquella ciudad.

En Santiago, los ministros almorzarán en el palacio del Arzobispo, a cuyo almuerzo asistirá también el marqués de Estella.

## EL SUCESO DE AYER

AVANCE DEL FEMINISMO  
Hombres, mujeres y niños. Amas de cría, soldados. Sacristanes, monaguillos. Jornaleros y empleados: Escuchad con atención este singular relato. Poned los cinco sentidos y sabed desmenuzarlo. Vereis donde la mujer ha llevado su adelanto. Pone los nervios de punta ¡caballeros!, el pensarlos. Es mucho ya el feminismo. A tanto llega el encanto del avance femenino, que si sigue a este paso, va a ser cosa de aprender los baridos y fregados, el uso de colorete «pa» los carrillos y labios, la ondulación a lo marcel y el peinado a lo muchacho, a manejar la sarten y a brujir el encerado y quedarnos en casita, para que al llegar las amas encuentren bien arreglado el despacho, el fujor y los garbanzos.

¿Quién es Josefa Rodríguez? Casi nadie. Una mujer muy completa. O más fete de su barrio. Lo mismo te friega un plato que te da una conferencia de Lenin, que de Lorcano. Igual se le dá a la chica veranear en el Plano, que leerse una novela por entregas, de Dionisio el del Catastro. Va a los toros cuando hay, y si no hay quebrando, pues Pepita ha aprendido que el deporte es lo más sano y ya sabe boxear, como Carpentier o Rayo, y si no que lo preguntan a Juan María, un muchacho, que tuvo el airevimiento de ponerse muy pesado y llevarle la contraria sobre el precio del limón, ya natural, o helado, permitiéndose a la vez un ligero comentario sobre el valor nominal de los chelines y marcos, con que se pagan las cajas que se exportan de los agrios.

No hubo avencia posible, y, enfurecióse ella tanto, que sin poder contenerse arreó tal guantazo, un director, un crochet, un uppercut y un leñazo, que lo dejó

## EL VERANEIO DEL PRESIDENTE

### Entrega de un álbum a Estela

LA VIUDA DE ABLO IGLESIAS SE NIEGA A FIRMAR  
Mondariz, 11.—Ayer las personas que toman las aguas en este balneario hicieron entrega al marqués de Estella de un álbum con una cariñosa dedicatoria.

Cuando el álbum le fué presentado a la viuda de Pablo Iglesias que actualmente se encuentra en esta ciudad para que pusiese en el su autógrafo, la viuda de Iglesias se negó a firmarlo por respeto a la memoria de su marido.

## ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

### Resulta herido el conde de Aybar y su familia que le acompaña

Madrid, 11.—Ayer en la carretera de la Coruña, ocurrió un desgraciado accidente de automóvil.

En un automóvil de su propiedad viajaban el conde de Aybar, intendente general de Palacio, su esposa doña Joaquina Chacón y sus hijos don Joaquín, doña María y don Manuel.

En dirección contraria al vehículo del conde marchaba una camioneta, que, por una falsa maniobra, vino a chocar con el automóvil del aristócrata.

El choque fué bastante violento, no pudiendo evitar el chofer del conde, Leandro García, el accidente.

El conde y su familia sufren heridas que fueron calificadas de pronóstico reservado.

## CAER A TIEMPO

### LA INOPINADA CELEBRIDAD

De ninguna manera podía figurarse el ciudadano Antolín González que buscando, a la desesperada, la muerte arrojándose desde el Viaducto había de alcanzar la celebridad al caer a la calle de Segovia. De haber quedado muerto instantáneamente, como se tenía por descontento, una apresurada gacetilla hubiese bastado para clasificarlo entre los lugares comunes que suelen dedicarse a los suicidas.

Pero lo extraordinario ha sido pasar esos veintitrés metros y solo producirse la fractura de una costilla y la consabida conmoción visceral. Esto ha dado lugar a que los facultativos se asombren, a que el público lo comente intrigado y que se atribuya a una sorpresa de «parachutista» lo que es a todas luces incomprensible. Se ha dicho que la americana, al abrirse, tomaría aire y le protegería como un paracaídas. Y esto ha servido joh ironía de la vida, para que un cronista le dedique una semblanza en «La Voz» y lo muestre como un precursor de la pirueta trágica más afortunada, sin almohadillados, sin la expectación del público, sin siquiera la pretensión de acreditar un aparato ni de exponer con él la existencia. Nada de esto fué preconcebido.

Por una contrariedad amorosa, porque estaba tontamente chiflado, subiose a la barandilla del Viaducto y ¡zas! se arrojó sin darle al acto más trascendencia. No quería seguir viviendo. Y ahora se encuentra el pobre Antolín con una fama que no la había pretendido, con una denominación de precursor a la que no aspiraba y con el sambenito de que ha desacreditado al Viaducto porque sin saber cómo se lanzó desde su centro y ahí está, que todavía puede contarlo.

## Vida deportiva

### EL IMPERIAL JUGARA EL DOMINGO EN JAVALI VIEJO

El próximo domingo el campeón de primera categoría, grupo B, Imperial F. C. se trasladará al vecino pueblo de Javalí Viejo donde tiene concertado un partido con la Unión Deportiva de aquella localidad.

Dada la valía del club murciano entre la afición de Javalí ha despertado gran entusiasmo este partido pues se tiene en muy concepto a los equipiers imperialistas por su vistoso y elegante juego de conjunto.

## ¡UN GRAN PARTIDO!

### El reserva del Murcia a La Raya

También el próximo domingo se desplazará el Reserva del Murcia a la Raya, para contender con un equipo de aquella localidad.

No tenemos conocimiento del equipo que se ha de enfrentar con los murcianos, pero por muy bueno que sea, no le creemos con méritos suficientes para que éste sea el designado, como se afirma por un colega, para que en las filas del Reserva se alinee algunos de los nuevos jugadores adquiridos por el Real Murcia.

Nos reservamos nuestro juicio acerca de este acontecimiento deportivo que se ha de dar al Reserva.

## AVISO A LOS ENAMORADOS

NO HAY DOLOR DE MUELAS QUE RESISTA A LA ODONTINA NATI  
Ventas en farmacias

## Postal Murciana

Lector amigo: Con motivo de tu próxima visita de Septiembre a esta bella capital, me permito recomendarle los establecimientos siguientes en la seguridad de que habrá de agradecermelo.

Gran ferretería de Saturnino López, Alameda de Colón, 25.—Taller mecánico de José Pérez Paredes, para reparaciones de automóviles y motores. Soldadura autógena. Proclamación, Letra A.—Zapatería del Carmen de Carlos Martínez. Inmenso surtido de calzados a precios sin competencia. Floridablanca, 12.—Gorrería moderna de A. Zuñel. Especialidad en gorras para el Ejército. Plaza Camacho, n.º 9.—«Casa Inchaurreandieta». Las mejores bicicletas y motocicletas al contado y a plazos. Plaza González Conde, n.º 1.—Establecimiento de Comestibles Finos de Luis Orenes. Avenida de Canalejas, n.º 5.—«Almacenes Ferrán, S. A.» Tejidos del país y extranjeros. Plaza Camacho, n.º 27.—Gran Confeitería, pastelería y Repostería «La Moderna» de Antonio Sabater. Satisface siempre al gusto del más exigente. Floridablanca, 7.—Farmacia y Laboratorio de J. Moreno Galvache, Especialidades Farmacéuticas. Plaza Camacho, 26.—Abonos Químicos para todos los cultivos. Clases superiores, de Miguel Torres. Floridablanca, n.º 7.—Antigua y acreditadísima Platería de José García Galán, Plaza Camacho, n.º 14.

No olvidéis mi consejo que os beneficiará grandemente.

EL GESTOR DE POSTAL MURCIANA

## EL ODIO AL ARBOL

Continúan—seguros, impacables—los incendios de montes. Apenas pasa un día sin que los periódicos nos irigan la desagradable noticia de que en tal o cual parte han aruido mil pinos o dos mil robles. Y, a veces, un mismo periódico—juntas las noticias—nos informa de que en unas horas España ha perdido en tirs o cuatro incendios quince o veinte mil árboles.

¿Será posible repoblar esos árboles quemados? Seguramente no. Acaso un buen alcalde intente plantar nuevos árboles. Pero seguramente no lo conseguirá. Los concejales, el pueblo en masa se opondrá a que se gaste un solo céntimo en cosa tan inútil como plantar árboles en un terreno, además, que puede utilizarse para sembrar patatas, trigo o cebada. Y los árboles quemados no serán susstituidos. Y para siempre habrá esos árboles menos en España.

No nos hagamos ilusiones. Los árboles que se queman no vuelven a plantarse. Se planta de cuando en cuando en cualquier pueblo, a lo largo de una carretera, de un camino, de una calle, unos cuantos arbolitos. Pero el noventa por ciento de esos árboles perecen antes de llegar a su completo desarrollo, bien por falta de riego, bien por exceso de podas bárbaras; y, en general víctimas de la barbarie de cualquiera de los infinitos enemigos con que el árbol ha de luchar en España.

Las propagandas en favor del árbol, los esfuerzos desinteresados de cuantos trabajan por todos los medios a su alcance por hacer ver a todos las grandes ventajas del árbol chocan indefectiblemente con unos espíritus contrarios a tales ideas, cerrados a toda innovación que ni ven ni quieren ver con buenos ojos los árboles que consideran completamente inútiles.

Que hacer frente a esto, frente a la nulidad de todos

los esfuerzos de todas las tentativas oficiales y particulares en favor del árbol?

Pero asunto es el que nos ocupa en el que nunca debemos dejarnos ganar por el pesimismo. Es preciso esperar que al fin consigamos que todos los ojos se abran a la luz; que todos los espíritus cerrados acaben por comprender que el árbol es algo más que un adorno inútil, que embellece, beneficia y proporciona al hombre muchas cosas que le son necesarias y que su destrucción idiota y sistemática solo acarreará perjuicios a todo el mundo.

## LOS AMIGOS DE ESPAÑA

### Un concurso de carteles

En la última sesión presidida por el señor duque de Vistahermosa se acordó convocar a los artistas españoles a un concurso de carteles en el que se deja a la libre inspiración de los ejecutantes interpretar el lema de los Amigos de España: «Privilegio es de algunos morir por España; deber de todos vivir para Ella».

Un Jurado de los Amigos de España, debidamente asesorado, elegirá el cartel que por sus condiciones mejor responda al fin patriótico que se persigue.

De este cartel se hará una edición copiosísima con el fin de exhibirlo en toda España y en el Extranjero.

Se entregarán 1.000 pesetas al autor del cartel que resulte elegido, y 500 al que le siga en méritos.

Con todos los carteles presentados y admitidos se celebrará una Exposición en Madrid.

Los artistas que deseen tomar parte en el concurso o cuantas personas se hallan interesadas sobre el mismo pueden solicitar las bases del concurso en la Secretaría de la Soiedad Amigos de España Pi y Margall, 9, E, 17, Madrid.

